

TRABAJADORES DE ENSEÑANZA PRIMARIA PRO FRENTE AMPLIO

Marcha 22/1/71

La comisión provisoria pro Frente Amplio de los trabajadores de Enseñanza Primaria, al invitar a los compañeros del interior se propuso comunicarles las actividades cumplidas hasta la fecha y su aspiración de promover la realización de movilizaciones en tal sentido en todo el país con el objetivo de un encuentro de carácter nacional.

Se realizó la primera reunión en respuesta a un llamamiento de los maestros de San José, que tuvo acogida en un importante núcleo de maestros de Montevideo que lo vieron positivo, y al mismo tiempo lo sintieron la necesidad de ponerlo en práctica en Montevideo. Se realizaron dos reuniones en el local de Piedras 524 y se acordó redactar un llamamiento, recoger firmas en su apoyo y organizar una mesa redonda, creando una comisión provisoria a tales efectos. La mesa redonda tuvo lugar el 21 de diciembre en el local del teatro El Galpón, sala Mercedes, y en la misma participaron delegados de todos los partidos y grupos políticos. Cabe destacar que todas estas movilizaciones contaron con el apoyo de un grupo muy numeroso de compañeros, que colmaron la sala mencionada. Este encuentro ratificó en todos sus términos lo actuado por la comisión provisoria, resolviendo a su vez que ésta continuara en funciones. En una nueva reunión, la comisión provisoria plasmó las actividades conjuntas con compañeros del interior, cuyo punto de partida es la reunión realizada el día 8.

El encuentro arrojó un saldo altamente positivo que, entendemos, debe ser considerado en tres aspectos fundamentales: en primer lugar la comprobación de que en todo el país la posibilidad de la creación de un Frente de Unidad, y la alternativa de poder que ello entraña, ha concitado la atención de considerable sectores. Seguidamente, que en cada departamento, el proceso de adhesión al Frente se va construyendo de diferentes formas, partiendo la iniciativa de diversos sectores de opinión: obreros en algunos lugares capas medianas (docentes, profesionales) en otros, agrupamientos políticos, etcétera. Esto determina particularidades locales o regionales, que deben ser tenidas en cuenta a efectos de encarar los aspectos organizativos. Por último, fue general el acuerdo en cuanto a la realización de un encuentro nacional de educadores que integre la acción de éstos a la movilización por el Frente de todas las fuerzas políticas y populares que se van definiendo por él. Asimismo se manifestó la necesidad de que integrantes de la comisión provisoria concurren al interior a efectos de promover actividades, procurando unificar las acciones a nivel nacional. Se resolvió, por entenderse fundamental para la marcha de la movilización, la creación de un periódico que nos mantenga unidos e informados.

COMISIÓN PROVISORIA

NUEVA HELVECIA CON EL FRENTE

Marcha 29/1/71

Observando la situación económica del Uruguay, vemos en la población dos clases claramente diferenciadas: por un lado el grupo de las 500 familias (la oligarquía) que posee más del 50% de las tierras, más del 60% del capital de los bancos y el 74% de la industria; al otro lado observamos a la clase trabajadora, ganando sueldos bajos, y muchos de ellos de hambre. Entre estos dos extremos, el sector de la clase media tiende a desaparecer, empobreciéndose rápidamente; a medida que la crisis se agudiza con el estancamiento de la producción. Tenemos igual cantidad de ganado en 1971 que en 1968, baja la producción del trigo, se arruina la industria nacional, crecen las trabas para la comercialización de la lana, faltan los créditos accesibles para el pequeño y mediano productor, lo mismo que para el pequeño y mediano comerciante.

Esta crisis golpea a la población trabajadora en las más diversas formas:

1) **Jubilados y Pensionistas:** reciben luego de haber trabajado toda una vida un promedio de \$ 8.000 por mes, y pensiones a la vejez de \$ 1.000.

2) **Asistencia médica:** en Montevideo, Salud Pública dispone de dos ambulancias para todo el servicio, mientras la policía tiene trescientos vehículos celulares recientemente adquiridos para la represión y no de delincuentes por cierto. Ejemplo visible de esta situación, es que en nuestra ciudad la policía dispone de una rural último modelo, mientras que el hospital sólo posee una vieja ambulancia.

3) **Educación:** la carencia de escuelas es alarmante. En nuestro país es analfabeta una persona de cada diez. El gobierno cobra los impuestos para la educación, pero debe 8.000 millones de pesos a los organismos de enseñanza.

4) **Producción:** a los pequeños y medianos productores no se les otorgan créditos en condiciones convenientes, ni se les asegura la colocación de la cosecha, dejándolos en manos de los especuladores y luego ni siquiera se les paga en tiempo su producción (caso del trigo, remolacha, papas, etc.).

Ante esta situación, los partidos tradicionales, debido a sus intereses de clase, no han podido ni querido dar una respuesta a las necesidades reales de la mayoría de la población. Si bien las promesas de los Partidos Blanco y Colorado —antes de las elecciones— giran en torno a mejorar la situación del pueblo "con el sacrificio de todos", nunca se ha llevado a cabo nada efectivo, y en cambio no pasa día sin que los grupos privilegiados, mediante los buenos oficios de sus ministros banqueros, reciban regalías multimillonarias, como la de la famosa infidencia, y el reciente, increíble "obsequio" de 3.200 millones de pesos a los frigoríficos privados.

Ante este panorama de tremenda crisis económica e injusticia social, la población levanta su protesta, y el gobierno, con el argumento del "orden", cierra diarios, prohíbe palabras, ilegaliza partidos políticos, militariza y encarcela miles de trabajadores, viola la constitución y las leyes, desconoce el parlamento, en el "Año Internacional de la Educación", clausura cursos legales, reprime y mata obreros y estudiantes en la calle, etc.

El pueblo uruguayo, que nunca se sometió mansamente a dictaduras, acuerda su resistencia uniéndose en la lucha por la defensa de sus derechos. Y hoy, consciente de que los mismos sólo serán efectivamente defendidos, cuando sus auténticos representantes —y no los latifundistas y banqueros— lleguen al gobierno, se ha unido políticamente. Esta unidad popular es el Frente Amplio, integrado por los partidos, sectores y ciudadanos de distintas tendencias (Partido Demócrata Cristiano, Lista 99, orientada por el senador Michelini; Movimiento Blanco Popular y Progresista, orientado por el señor Rodríguez Camusso; independientes, ciudadanos sin afiliación partidaria; Frente Izquierdo de Liberación, socialistas, M.R.O., P.O.R., etc.), que coinciden en un programa básico, nacional, antioligárquico y antipperialista.

Nueva Helvecia también se ha integrado a los trabajos por el Frente Amplio, habiendo realizado ya una mesa redonda en el local del PDC y varias asambleas, y habiendo constituido un Comité Provisorio que estará en funciones hasta el 5 de febrero, fecha de constitución oficial del Frente Amplio. Este comité llama a incorporarse a las filas de esta nueva fuerza, seguro de que el futuro del país está en la unión de todo el pueblo.

COMITÉ PROVISORIO DEL FRENTE AMPLIO

NOTICIAS DEL FRENTE

● **INDEPENDIENTES.** La reunión que comenzó el miércoles en Club de Teatro pasó a intermedio hasta el próximo miércoles a las 20 y 30.

● **Calendario de reuniones a las cuales se invita a los trabajadores de la enseñanza que apoyan al Frente Amplio:** hoy, viernes 29, en 18 de Julio 1443 (local del F.I. de L.J.); viernes 5, local de la 29 (Colonia 159); viernes 12 (Casa del Pueblo, P. S.) Soriano 1218; viernes 19, local del P.O.R. (Gral. Flores 2515 esq. San Fructuoso); viernes 26, Comité Universitario del F.I. (Constituyente 1841). Todas las reuniones comienzan a la hora 19.

Viernes 5. Teatro "El Galpón" (18 de Julio 1820). Acto de los trabajadores municipales que apoyan al Frente Amplio. Habrá oradores de las distintas fuerzas que integran el Frente.

● **TEXTILES.** El Comité Provisorio de Apoyo al Frente Amplio organizado por los textiles de Maroñas realizará un acto público el 20 de febrero en el Cine Broadway.

● **Mesa redonda.** El martes 9, a la hora 20, en la Sala "18" de "El Galpón" se realizará una mesa redonda sobre el Frente Amplio organizada por intelectuales y artistas.

● **FERROVIARIOS:** "En respuesta al llamamiento del 7 de octubre formulado por el núcleo de personalidades independientes y al clamoroso eco que ha tenido la idea también en el

gremio ferroviario, un grupo de trabajadores de Montevideo y del interior compuesto de obreros, funcionarios administrativos y técnicos, luego de varias reuniones han formado el Comité Ferroviario (provisorio) de apoyo al Frente Amplio. En los próximos días se publicará un manifiesto que marcará el comienzo de una campaña a nivel nacional en el gremio con vistas a su total integración al más trascendente movimiento político surgido en el país." Por el comité firmaron Ramón Martínez, Hamlet Alonso y Pedro Toledo.

● **ESPAÑOLES.** Un grupo de residentes españoles, ciudadanos legales, que no tienen militancia política en ningún partido, luego de una reunión celebrada el 19 de enero han resuelto: 1) adherir a la declaración en favor de un Frente Amplio que la comisión de independientes que preside el doctor Ballón publicó en "MARCHA" el 9 de octubre. 2) Crear una comisión activa para lograr el mayor número de adhesiones dentro y fuera de la colonia española. Firman en nombre de la comisión provisoria, Ángel Sarc (presidente), Máximo Corres (secretario), Agustín Rodríguez (relaciones).

● **MALDONADO.** El Comité Ejecutivo Departamental del Frente Amplio ha contratado un espacio en radio Maldonado, que se irradia los martes y jueves a las 21 y 30, y los domingos a las 11 y 40.

● **JUVENTUDES.** La juventud del Frente del Pueblo (99 y PDC) mantuvo entrevistas con la Juventud del Partido Socialista, la UJC y la del Movimiento Socialista; en el transcurso de los próximos días mantendrá reuniones con las juventudes del Movimiento Popular, Popular y Progresista y de la Unión Popular. Se tiende a constituir un gran movimiento de juventudes del Frente Amplio.

